



# 南河内小中学校だより

教育目標 『ふるさとを愛し 夢に向かって高め合える子を育む』  
・すすんで学ぼう ・心をみがこう ・体をきたえよう

R7年度 第6号  
令和7年12月25日  
文責 田澤 孝一

## ◎明日から冬休み 一年の計は元旦にあり

明日から2週間の冬休みが始まります。休み中には2025(R7)年の終わりと、2026(R8)年のスタートを迎えます。今年1年間を締めくくるとともに、新年を迎えるに当たり、新しく目標を設定して2026年をスタートしてください。

「一年の計は元旦にあり」という言葉があります。1年の計画は元旦に立てるべきであり、物事は最初が肝心であるという意味になります。皆さんそれぞれの目標や計画を、新年に向けてしっかりと立ててみましょう。そして、2026年を今年以上に良い年にしてほしいと思います。

もうすぐ9年生は卒業、6年生は修了を迎えます。9年生は義務教育を終えて、それぞれの進路へ進んでいくことになります。この冬休みは入学試験に向けての勉強がたくさんあって忙しいかもしれません。今後のことを見据えた計画を立てましょう。6年生は前期課程を修了し、後期課程に進級します。前期課程のリーダーとして生活してきた1年間を終え、学校全体を引っ張っていく後期課程の先輩たちの仲間入りをします。進級に向けた準備を進め、どんな後期課程の生活を送っていくのかを考えながら、新年の目標を立ててください。他の学年の児童生徒の皆さんも、1つ学年が上がります。そのことを意識して目標や計画を立てて、来年1月8日に登校したときに、皆さんの目標や計画を聞かせてくれるのを楽しみにしています。

児童生徒の皆さん、保護者の皆様、地域の皆様、本校教職員、そして南河内小中学校に関わってくださっている全ての皆様にとって2026年が「良い年」になることを祈念いたします。

\*ここからは、11月中旬以降の主な学校の出来事を紹介します。

### ・11月13日 3年生 ふくべ細工体験

3年生たちが専門家の指導のもと、ふるさと学習の一環として、ふくべ細工(絵付け)に挑戦しました。ふくべの表面に思い思いの絵を描き込んで作品を完成させました。



### ・11月19日 第2回 授業参観

本年度第2回目の授業参観を実施しました。今回は駐車場の不足を解消するために、学年毎に時間をずらして参観していただきました。今回の授業は、裏面でも紹介していますが、本年度の学校課題である「道徳」の授業を全クラスで実施しました。



### ・11月20日 9年生 思春期講座 7年生 薬物乱用防止教室

9年生は市のこども家庭センターから講師をお招きして、思春期の心と体について学びました。7年生は薬剤師の佐藤先生を講師にお招きして、薬物の怖さについて学びました。両学年ともにこれから自分の生き方について考える時間となりました。

## ・11月28日 前期課程 持久走記録会

前期課程の児童たちが持久走記録会に挑みました。児童たちは今までの自分の記録を超えようと、一生懸命に走り切りました。走り終えた児童たちの顔には笑顔と汗が光っていました。



## ・12月 2日 芸術鑑賞会

TEAMパフォーマンスラボによるミラクルイリュージョンサーカスを鑑賞しました。午前中は1から5年生、午後は6から9年生が鑑賞しました。始めから終わりまで、驚きと歓声の連続でした。



## ・12月12日 児童生徒会選挙 立会演説会

令和8年度の児童生徒会役員を選出するための立会演説会ならびに投票を行いました。それぞれの候補者が、自分の考えを児童生徒の前で、堂々と立派な態度で発表することができました。



## ◎「特色ある道徳教育支援事業」による学校課題研究進行中！

本校では、文部科学省ならびに栃木県教育委員会の指定を受けて、令和7年度と8年度の2年間にわたり、「道徳教育」に力を入れて学校課題研究に取り組んでいます。

本校の研究主題は、「自己を見つめ、よりよい生き方を求める児童生徒の育成～自律心を育む道徳教育の推進～」として、自己を客観的に見つめる力と、よりよい判断や行動をしようとする態度の育成を目指した取組を進めています。

校内で道徳の授業研修会を開催しているのはもちろんですが、宇都宮大学から和井内教授を講師としてお招きして、模擬授業や講話、そして授業づくりに関してのアドバイスをいただいて、教職員それぞれの授業力アップも進めています。また、各種研修会に参加したり、研究大会に参加したりして研修を積み重ねてあります。そこで学んだスキルを本校の道徳の授業で活用して、今までよりも考え、議論する道徳の授業にしていけるよう実践を進めております。11月に実施した授業参観では、全学年全クラスとも道徳の授業を実施して、保護者の皆様に参観していただいたところです。

研究はまだまだ道半ばですが、今後とも子どもたちの自律心を高められるよう、さらに研究を深めて参りますので、皆様の温かいご支援をよろしくお願ひいたします。また、今後学校からご家庭で話題にして頂きたい事など、道徳教育に関連する内容も発信して参りますのでご協力いただきますようお願いいたします。

### ＜連絡とお願い＞

### **\*LEBER(リーバー)入力をお願いします。**

ご家庭からお子様の出欠席を知らせていただくLEBER(リーバー)アプリによる入力を忘れずにお願いします。ご家庭からの入力がない場合には担任等から確認の電話を入れています。朝の時間帯、担任が児童生徒に関わる時間を確保するためにも、ご家庭からの連絡を「全員」確実に実施していただきますようよろしくお願ひいたします。



### ＜ホームページをぜひご覧ください＞

※この「南河内小中学校だより」も含め、カラーの記事を本校のホームページに掲載しておりますのでぜひご覧ください。QRコードをカメラで読み込んでご覧ください。

URL <http://www.school.shimotsuke.ed.jp/school/nanka/index.html>